
 

   

                        

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 校舎の西側のフェンスの前に 

人権の花を置いています。 

フェンスにはフウセンカズラの 

かわいい袋がゆれて、その前に 

黄色いマリーゴールドと赤い 

サルビアが咲いて、とてもいい風景 

です。 

 夏の環境整備作業で周りをきれいにしていただいたので、すっき

りときれいなフェンス周りです。 

学校のすみずみまで整備されている、このような環境が子ども達

を落ち着かせ、安定した温かい気持ちを育てるのに大きな役割を果

たしていることを思うと、感謝の気持ちでいっぱいです。 

 

 

 

始業式の「にこにこデー」は、いい天気で、気持ちのよい朝になりました。子ども達は、

たくさんの地域の方に見守られながらの初日の登校になりました。 

まだ休みの名残もあるのか、今ひとつ元気がない子ども達もいましたが、あいさつは、元  

気よくかわしたいものですね。 

この日の午後、「にこにこデー」のたす                       

きの贈呈式がありました。雲南警察署か 

ら、掛合の子どもを育てる会の佐藤副会 

長へ赤い地に白ぬきのたすきが渡されま

した。 

中学校の田部生徒会長から、お礼のあいさつもありました。これから、このたすきをかけて

「にこにこデー」の取組をしたいと思います。よろしくお願いします。 

  

            産休の伊藤養護教諭にかわって、才木喜美養護助 

教諭が赴任いたしました。以前、多根小学校や掛合

中         中学校に勤務していたこともあり、掛合のことをよ 

く知っている先生です。 

 早速夏休みのうちから、２学期の準備や元気プロジ

ェクトの仕事等、取り組んでいます。明るく、元気

で、運動の得意なベテラン先生です。  

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 相撲場の看板（「掛合相撲道場」 

田部長右衛門氏書）が、このたび 

修復されて土俵の屋根にかかりま 

した。教育後援会の予算を積み立て 

ていたものです。 

 その新しい看板の下、わんぱく相撲大会を開きました。 

熱戦が繰り広げられました。その様子は、裏面に載せて

いますので、ごらんください。掛合の子らしいすばらし

い試合でした。まわしボランティアをしてくださった皆

様、ありがとうございました。おかげさまで、今年は男

子のまわし付けの時間が短縮でき、早く進行できました。 

 

掛合小学校 校報 ましみず   

平成２７年９月１８日   文責 渡部 

 

               

 久しぶりに子ども達が登校してくると、新しいことがいっぱいで、新鮮

な気持ちでスタートしました。 

〇おはようウエルカムボード ・・・元気プロジェクトのメンバーが、ホ

ワイトボードにおはようとあと一言付け加えて、書いています。 

〇今日のあいさつなんてん？ボード ・・・交通誘導員さんからのあいさ 

つ点を書いています。昨日よりよかったら、うれしい顔の誘導員さん、 

下がっていたら悲しい顔の誘導員さんです。今１００点の日が２回で 

す。 

〇トイレのスリッパ ・・・古くなって汚れが落ちにくくなったので、新 

しいスリッパに替えました。きれいにそろうようにしたいですね。 

〇給食エプロン ・・・傷んできたので、きれいなエプロンに替えました。 

  運動会後にはランチルーム給食も始まります。しっかり準備したいで

すね。 

〇生活時程 

 ・・・１・２校時、３・４校時、５・６校時の休憩時間を１０分にしま

した。余裕を持って次の準備をするためです。 

 ２学期からは、そうじを色別の縦割り班でしています。運動会の前 

でもあり、高学年が低学年に教えている光景がよく見られます。さて、名人が何人誕生するか楽しみで

す。聞き方・あいさつについても、続けて取り組んでいます。月ごとに、名人が誕生します。聞き方も

あいさつもそうじも、相手を思いやることにつながります。しっかり育てていきたいと思います。 

  

☆２学期が始まりました。PTA の環境整備作業で、保護者・教職員・５・６年生の子ども達が一生懸命にそうじした校舎・校庭に、全校児童

が帰ってきました。あちこちで友だちと笑いあう声が聞えたり、先生に夏の思い出を一生懸命に話す声が響いたりし、いつの時代も夏休み明

けの学校の風景はかわらないなあと、つくづく思いました。保護者の皆様、環境整備していただき、ありがとうございました。 

☆子どもによって、いろいろな体験をした休みだったと思います。学校は、うれしいことも悲しいことも、友だちや仲間によって浄化されてい

くような場でありたいなとも思います。 

☆２学期もまた、しあわせ花壇のサルビアが子ども達を迎えてくれました。何度か花を摘んでもらって、またきれいな赤い花が見頃です。 
２学期の学校は新しいことがいっぱい 

① めざせ！聞き方名人157人  ②めざせ！そうじ名人157人  ③めざせ！あいさつ名人157人 

 

この始業式で、２つのことをお話しします。 

一つ目。夏休みの間、５年生・６年生の人は、えびす祭りで太鼓の発表をしました。他の学年で、見た人もいると思います。

練習のがんばりが、しっかり出て、すばらしい演奏でした。指導者の方のお世話で、一生懸命に練習したからこんなにがんばれ

たと思います。また、ＰＴＡの保護者さんと一緒に校舎の掃除をする日が１日ありました。５年生・６年生の人は、この掃除に

も出て２学期からみんなが気持ちよく勉強できるようにきれいにしてくれました。もちろん、みなさんのおうちの人もみなさん

のために掃除をしてくださいました。５・６年生の人は夏も学校のみんなのためにがんばってくれました。１から４年生の人は、

感謝の気持ちを伝えましょう。 （全員を向かい合わせて、立たせる） 

みんなで「ありがとうございました。」と言いましょう。（お礼） 

 今のみんなみたいに、感謝の気持ちをもって、それを伝えてほしいと思います。これが、１つめのお話です。 

２つめのお話をします。 

 ２学期は、一番長い学期です。運動会や学習発表会などたくさんの行事があります。がんばることがたくさんです。この２学

期に、ぜひ自分の力を試してみてほしいと思います。得意なことはもちろんですが、初めてのことや苦手なことも、少しずつで

いいからめあてをもって自分でやり遂げてほしいと思います。 

 私が６年生のころ、とても恥ずかしがりやの友達がいました。恥ずかしくて、いつも小さな声しか出せませんでした。でも、
学習発表会では、ステージの上でセリフを言わなくてはなりません。みんな、あの子は大きな声が出せるだろうかって、心配し

ました。 

 担任の先生が最初、「となりの友達に聞こえる声で言ってみよう」と言いました。その子は、何度も練習して、３日くらいたっ
たら、隣の友達に聞こえる声でセリフをいえるようになりました。次に先生は「ステージの下にいるから、そこまで聞える声で」

と言いました。次は体育館の真ん中くらい・次は体育館の中・・・というふうに聞えるようになって、ついに体育館の一番後ろ

にいる人にも聞こえる大きな声を出せるようになりました。その子は、すこしずつ大きな声を出せるようになっていくうちに、

自分に自信がついてきて、どんどん大きな声も出せるし、ほかの苦手なことも私、できるんじゃないかと思うようになって、い

ろいろなことをがんばれる子になっていきました。 

 急にはできないけれど、少しずつめあてを高くしていってがんばれるようになったのです。みなさんも、自分のめあて、目標

をもって、少しずつでいいから自分でやりとげてください。  

 

 ・・・話が終わってから、２つの内容を聞いたところ、６年生の女子がちゃんと答えてくれました。他にも「聞き方名人」が

たくさんいました。・・・・・ 

 

 

始業式の話（８月２７日） 

にこにこデー（８月２７日） 

人権の花を育てよう・・今の様子 相撲場の看板復活 

よろしくお願いします 

環境整備作業の様子 



 

色別会・・・助け合ってスローガン作成 

                

 

 

 

 

 

 

分校校庭の草取り（９月３日）                   掛合音頭の練習 

                            

 いい天気の中、相撲大会を開きました。力の入った取組が続き、応援にも力が入りました。

初めての５年生も、昨年経験している６年生も、それぞれに一生懸命に力を出している様子

がすばらしかったです。 

 特に女子の粘りには驚きました。土俵際に押されても押されても粘って、くるくるまわり

ながら勝機をうかがうようながんばりや、投げられそうになってもこらえて踏ん張る姿

は、心を打ちました。 

 ３校時には、１～４年生が応援に来て、大きな声援を送り、盛り上がりました。こうして、一

生懸命に相撲をとる姿勢を引き継いでいってほしいと感じました。日頃、いろいろなことを

あきらめないでがんばることができる態度は、いざ力を発揮する時に反映されるものだ

と改めて思いました。 

 来賓の景山掛合交流センター長様、永瀬多根交流センター長様、橋添掛合中学校教頭様、

保護者の皆様の応援もありがとうございました。 

 指導・審判をしてくださった藤坂様、高橋様、松村様、加藤様、まわしボランティアの佐藤

様、中村様、吉村様ありがとうございました。 

５・６年生が、はやしこ太鼓を演奏しました。夏休みに学校に来て、堀江さん・ 

松下さん・岡田さん・藤原えさん・岡田ゆさんに指導していただきながら暑い体育館 

で一生懸命に練習しました。やっとみんなが覚えて、そろうようになった頃に、 

えびす祭りがやってきました。 

～６年生の学級だよりから～ 

「えびす祭りで心が一つに」 

８月２０日（木）に、えびす祭りがありました。あいにくの雨模様で、今年は 

町体育館での演奏となりました。雨は残念でしたが、かえってたくさんのお客さ 

んに、落ち着いて太鼓演奏を聞いていただくよいチャンスになったように思いました。 

センターの隆星さんのかけ声で演奏が始まり、ゆっくりと曲が動き出しました。みんなどっしりと構えて力強く演奏をしています。 

曲が中盤になると、テンポが速くなっていきます。子どもたちがどんどん乗ってきました！勢いにのった子どもたちの演奏は、今ま

での練習で聞いたことのないような速さです！！あまりの速いテンポに心配しましたが、子ども達の気持ちはそろっていて、誰もが集

中を切らさず演奏をしています。 

そしていよいよクライマックスです。左右のかけ合いがあり、向かい合って演奏する姿を見て、子どもたちの気持ちがつながってい

ると感じました。そして最後の「よ～っ。そ～れ。」のかけ声が響き、終わりのポーズ。天に向かってかっこよくきまりました。夏休み

中の練習の成果が、しっかり出せました。 

太鼓保存会の堀江さん、松下会長さん、藤原さん達には、お忙しい中何度も指導に来ていただき、本当にありがとうございました。 

みんなで草を取った後

はこんなにきれいになり

ました。すぐに、このがん

ばりが窓に掲示してありま

した。 

1年生にも、一目でがんば

ったことがわかります。  

 この後、スポーツトラク

ターで校庭をきれいにし

ていただきました。藤原

様、落部様、石橋様、あり

がとうございました。 

 

            
  

 雨続きで延び延びになっていた稲刈りを行ないました。秋葉会の皆様にお世話になりました。田んぼの

コンディションはあまりよくありませんでしたが、一生懸命に刈り取りました。おもちにして食べるのが

楽しみです。 

わんぱくすもう大会（９月４日） 

運動会に向かって・・・本番の様子は１０月号でお知らせします。 

えびす祭りで太鼓演奏（８月２０日） 

５年生の稲刈り（９月１３日） 
タブレット研修会（9月4日） 

 今年度、掛合小学校には児童用のタブレットが導入されます。授業に効果的に使うために、

教職員が研修しました。写真を撮る、ノートとして使うなど、基本的な操作を学びました。い

ろいろな学習で、子ども達が使えるように、教職員が積極的に学んでいきたいと思います。 

   

相撲大会を見た下級生は、早速昼休みに中庭の芝

生に出て、すもうをしていました。低学年の女子同

士、中学年、低学年と高学年など、様々な組み合わ

せで、楽しんでいました。 

５年生の日記から 

〇色別会がスタートしました。色別会では、６年生のサポー

トをがんばりました。ぼくは、６年生が少しでも楽になるよ

うに低学年に声をかけてならばせました。すると、色長のお

だゆうきさんが「ありがとう。」と言ってくれたのですごく

うれしかったです。ペア学年で名前を書きあう作業は、ペア

学年の２年生がぼくの名前をすごくていねいに書いてくれ

たのでうれしかったです。（略） 

 掛合音頭を、２年生以上の子ども達がよく覚えていたので、指導の石飛様、金

山様、落部様、松村様が驚いておられました。低学年はかけ声もかけながら、楽 

しく踊りました。掛合音頭も、太鼓や相撲のように掛合の大切な伝統ですね。 

         

結果 

優勝   加藤大良（６年男子）片石夏希（６年女子） 

     松村航希（５年男子）石飛結衣（５年女子） 

準優勝  板垣七海（６年男子）戸田彩香（６年女子） 

     大田純平（５年男子）景山美幸（５年女子） 

６年生の感想から 

☆（略）私の目標は「全部本気でやる」でした。３人抜きでもトーナメント戦でも全

部本気でやりました。試合が長くなるととても苦しかったし、つらかったです。で

も、本気でやったからこそ、くいのない試合になったので、私にとってすごくおも

しろかったです。 

☆（略）みんなねばり強くてよかったです。男子は気合いがすごくて、こわいくらい

でした。（略）決勝戦では、みんながみんなを応援していてよかったです。大良さ

んがすごかったです。みんながすごくねばっていてよかったです。楽しかったです。 

 ５年生の日記から 

☆（略）次の私の出番は、3人勝ち抜き戦でした。最初は負けて、次は勝ったのでう

れしかったです。次は負けたのでくやしかったです。でもみんなのところにもどっ

たら、のの花さんが「1 回勝ったからすごいじゃん。」と言ってくれてうれしかっ

たです。花菜さんとやって、強かったので、私も6年生くらいになったら強くなれ

るのかなと思いました。私は、最後は負けたけど、1回だけ勝てたのでうれしかっ

たです。 

 

２年生の日記から 

（略）青の場所にはいっぱい草がありました。青がいっ

ぱいとりました。青は、くさとりみたいにあきらめず、

運動会も最後までぜんりょくでやりたいです。 
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